
本人身為區域扶輪基金會

協調人（2017-20 年），責任

重大除了要肩負扶輪基金會指

派的所有事務外，也是扶輪社

員與基金會之間重要的橋梁，

因而有一個特別的任務就是陪

同台灣地區新 AKS會員，到

RI總部 Evanston參加為我們台

灣舉辦的 AKS入會儀式；旅

程雖然長途辛苦，但卻頗感值

得，一來能陪伴為扶輪基金會

慷慨奉獻的 AKS會員是榮幸！

同時也能一起感受國際扶輪重

視台灣給予的禮遇，感到與有 

榮焉！

2019年還沒結束，台灣地區就已增加了

16位 AKS會員（另有 13位達到 Level 2），

而累計台灣 AKS會員達到 113位（若含 3450

地區，AKS會員總人數已達 125位）；這是

非常棒的數字，因為這人數位居全球第 2位；

而這次能一起到 RI總部參加入會儀式的計有

下列人員：PDG E.N.T.伉儷、IPDG Allen伉儷 

、DGN Medico伉儷、DG Diamond伉儷及女 

兒、DVS Yuh 及 2 位女兒、PP Ethan 伉儷、 

PP Sophie 及 女 兒、PP Tea 伉 儷、 

PP Heart Man伉儷，最後當然還有我

與內人，一行總共有 22人於 2019年

10月 23日由台灣出發。

阿奇‧柯藍夫會 (AKS)的活動為

期兩天，正式活動於 10月 25日（週

五）上午開始，並於 10月 26日（週

六）傍晚結束。內容包括入會儀式、

分組討論及與其他阿奇‧柯藍夫會成

員、扶輪資深領導人及雇員交流，RI

藉由本活動表彰 AKS會員貢獻的重

要性。

所以 RI對新會員事前作了很多

準備工作：包括新會員問卷，將每人

2019國際扶輪台灣 AKS會員入會儀式 
感謝您們對扶輪基金會的支持

區域扶輪基金會協調人 %%&'(�  ���曾秋聯
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簡歷貼於互動屏幕及活動小冊中，並請專業攝

影雕刻入會者肖像的玻璃板展示於肖像廊內的

玻璃牆，且入會者的照片也會納入互動屏幕。

入會者的資訊及在儀式各項場合被拍攝到的影

像都將作為教育或推廣國際扶輪及扶輪基金會

的材料。因而能參加入會儀式是一種榮耀，將

永遠流傳！

每位 AKS受獎人都將有機會在儀式上發

表大約 2至 3分鐘（200至 300字）的致詞。

藉此分享受獎人在扶輪的參與、分享對扶輪的

熱忱及支持扶輪基金會的原因等等，而且非常

歡迎受獎人與寶眷共同上台分享榮耀。本文之

主要目的也在於此，茲將參與此行的 AKS會

員的感言分別登錄於下，以饗台灣扶輪月刊的

讀者：

D3502 八德扶輪社 PDG E.N.T.陳弘修

大家好！

今天對我及 Rita是一個很重要、很有意

義的日子。我們有幸參與這個偉大的行列  

AKS member，貢獻我們小部分，但卻能成就

扶輪的大事業，改善這世界，這是令人非常振

奮的事。

我想來談談，為什麼我們要捐款當 AKS 

member？

第一、TRF有遠大而明確的目標，這些目

標對人類、對世界有巨大的改善作用。

第二、TRF有著非常好的管理系統及監督

系統，它讓我們很放心的把錢捐給 TRF，因為

我們知道他們會善用每分錢。

第三、TRF有著非常優秀的募款推動者，

尤其是今年的 TRF Trustee Chair Gary Huang

及 RRFC William，我與 Rita也是受到他們的

鼓勵而捐款。

我想，捐款做善事的規模大小或許不一，

但大家的心都是一樣的，那就是要改善這世

界。多年前，前世界首富巴菲特 (Buffett)做了

很好的選擇，捐款給 Bill and Melinda Gates基

金會，今天我與 Rita捐款給扶輪基金會，我

相信，這是一個更好的選擇，謝謝大家。

D3502八德社 IPDG Allen沈文灶

大家好！

我是來自台灣 3502地區，我的名字叫

Allen在我身旁是我太太 Joyce，很高興我這次

是第二次來到國際扶輪總部，我見到我仰慕已

久的保羅‧哈理斯，我跟保羅握手也問候他好

嗎？我說很想念保羅，我記得我兩年前來到總

部拜訪時，我握著保羅的手含情脈脈的對他

說，Allen是 2018-19年度的總監，當時我希

望保羅能給我無窮的力量，回地區能帶來新的

願望，能夠增加更多的新社及新社員， 也能募

集更多的扶輪基金。

我來跟各位分享我的扶輪經歷，我是

1998年進入八德扶輪社，當時我了解扶輪社

是一個非常好的團體，也是各行業的精英優

秀的團體，我非常的嚮往進來扶輪社，可是

當時不得其門而入，我不知有何種方法可以進

來扶輪社，還好有位朋友願意介紹我進來扶輪
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社，可是我足足等了兩年，朋友到大陸經商去

就是半年，我一直要求他帶我進入扶輪社，我

加入社以後聽很多的 PP分享保羅的一生，保

羅對扶輪的貢獻，讓我覺得這個社團值得我的

信賴，我也同時認識根除小兒痲痹症的重要，

台灣在 1988年時已經全面根除小兒痲痹，我

在 2013-14年擔任地區財務長時我深深體會到

根除小兒痲痹症急迫性的重要，目前還有 2個

國家未根除，當我覺得我能做些什麼，我希望

能為扶輪帶來些什麼，所以我跟 Joyce就決定

用我們微薄的力量加入 AKS的行列，因為扶

輪基金會是值得信賴的基金會，扶輪基金會非

常值得我們大家一起共同來努力，扶輪改變世

界，我參加了扶輪改變我的人生。

祝福與會來賓心想事成，身體健康，謝謝

各位。

D3510高雄北區社 DG Diamond張鴻熙

RI社長Maloney 、扶輪基金會保管委員會

主委 PRIP Gary、秘書長 John Hewko、各位扶

輪先進、各位貴賓：大家好，Good morning！

我是來自台灣 3510地區高雄北區社，我

的社名叫 Diamond，今年擔任總監，能加入

AKS會員參與入會儀式，是我人生最光榮的

一件事，為什麼要加入 AKS會員，有三件事

影響我很大：

1.我自 1996年加入扶輪，23年來歷經扶

輪多項職務及訓練，2015年擔任高雄北區社

社長時，我們在高雄文化中心舉辦了「紙風

車公益活動公演」，有 1,500多位弱勢孩童參

加，看到孩子臉上的笑容，感受到扶輪做服務

的意義。

2.藉著今年當總監職責，我想拋磚引

玉，以身作則擴大服務，發揮扶輪行善天下的 

精神！

3.呼應 RI 2019-20年度主題：扶輪連結世

界，希望透過扶輪基金會的運作，幫助全世界

各角落需要幫助的人。

最後感謝各位的聆聽，祝大家身體健康、

萬事如意！

D3501中壢明星社 DGN Medico王元甫

國際扶輪社長Mark Maloney、國際扶輪基

金會保管委員會主委Gary Huang、秘書長 John 

Hewko、各位 AKS會員、各位扶輪領導人 

早安。

當我還是青少年，14歲時，我接受新營

扶輪社頒發的扶輪獎學金。從那時起，扶輪的

種子就埋藏在我心中。37年之後，扶輪的種

子長成一棵大樹，我成為有成就的醫生，加入

扶輪社。2011年我擔任扶輪社社長時，我提

供扶輪獎學金給 93位國、高中學生，以回饋

當年我得到的扶輪獎學金，我希望這些播下的

扶輪種子，將來有一天也能長成大樹。現在我

是國際扶輪 3501地區總監提名人。

今天我在國際扶輪世界總部成為 AKS會

員，這是我扶輪人生中最大的榮耀。

我們扶輪是好人的集合，我們在世界上共

同做好事、做善事。我們扶輪是強大的力量，
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是正向的力量，我們改善社會，改善國家，改

善全世界。

謝謝大家。

D3490土城山櫻社 DVS Yuh許秋玉

大家好，首先感謝扶輪這個平台讓本人有

這個機會將愛心捐助全球各地，給予需要幫助

的人得到協助並獲得改善。

慶幸我參與了去年來自印度的前社長

（PP 達克珠）在台灣一場心路歷程的演講，

他分享了個人 1,470萬美元巨額捐款的喜悅與

經歷，讓我非常的感動，在那個當下，我就

決定此次捐款的行動。今天我更為我自己的

執行力感到很驚訝與驕傲，一直到現在我還是

這樣的開心，我也將這份喜悅分享給貴賓們， 

謝謝！

我是 2014-15年度的社長 Yuh，當年度的

總監 Ortho及其團隊，以 3-H的領導風格，引

導我完成了全球獎助金、三年度地區獎助金、

國際姊妹社的締結、國際友誼交換等計畫活動

的執行與完成，從這中間我領悟到扶輪的精神

與境界，我提升了！

當年度 RI的社長就是我們的黃其光先

生，他帶領著團隊以及台灣很多很多扶輪前輩

們努力，將台灣的亮點讓世界看見，真的是 

台灣之光！

我也藉這個機會感謝在我當社長的那個年

度，有兩位這麼優秀的領導者帶領著我，讓我

從一個母親與職場領導者的角色，進入到公益

的領域，了解扶輪。

今天我為什麼我帶我兩個女兒來，就是希

望能夠利用這個機會教育與傳承，就像我傳承

我的事業一般。

我更高興今天能夠圓了我與黃其光社長因

當年度太忙而未能合照的遺憾，所以今天一定

要特別照兩張照片！

最後敬祝在座所有貴賓們身體健康，闔

家平安！明年 2021年國際年會在台北，福爾

摩沙，期待與大家的再次相會，謝謝大家， 

謝謝！

D3490樹林社 PP Ethan陳昱森

受人尊敬的扶輪基金會保管委員會主委

黃其光 (Gary Haung)，國際扶輪社長馬克‧ 

梅隆尼 (Mark Maloney)，國際扶輪總部秘書長

姜修果 (John Hewko)，親愛的扶輪社友們，以

及這裡的所有人。大家早安，大家好！

昱森 (Ethan)和昱森的妻子宏玲 (Sandy)

很榮耀也很高興能在這裡與大家聚會在一起。

「生命的第二次機會」，是安裝在泰國

鄉下醫院的洗腎機上的標語。這些洗腎機為患

有腎臟病的人提供了「生命的第二次機會」。

沒有洗腎，他們將無法存活。這些洗腎機是

由 2017年昱森 (Ethan)擔任社長期間主辦的

扶輪基金會的全球獎助金計畫提供的資金總

額 125,000美元才得以完成的。那時，昱森

(Ethan)真正了解到扶輪基金會對人類的巨大

貢獻。因此，昱森 (Ethan)願意持續支持扶輪

基金會。

「生命的第二次機會」，不僅使腎臟病
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的患者能夠再活一命再次過上健康的生活。同

時也給了昱森 (Ethan)：「不再企圖賺取更多

的錢，而是致力於幫助別人」的昱森 (Etahn)

「生命的第二次機會」。服務最多的人將有最

佳的獲益。越多的服務，就有越多的幸福。

2018年，昱森 (Ethan)回到那家醫院。查看所

有患者在治療後恢復健康。昱森 (Ethan)非常

感動，這確實激勵了昱森 (Ethan)持續為他人

服務。

感謝給昱森 (Ethan)這次分享經驗的機

會，當然我們所有人都將參加在夏威夷舉行的

2020年國際扶輪國際年會。阿羅哈。但是，

2021年國際扶輪國際年會將在台灣台北舉

行。昱森 (Ethan)真誠地邀請大家來到台灣，

在台灣見。

昱森 (Ethan)相信，國際扶輪社長當選人

的豪格‧柯納克 (Holger Knaack)將是第一個

來台灣參加台北國際扶輪年會的人。國際扶輪

社長當選人豪格，是這樣嗎？

上帝保佑你們大家，謝謝！

D3523 台北華樂社 PP Sophie郭淑惠

加入扶輪的 20多年以來，讓我有機會為

世界上需要幫助的人付出了服務，這樣無私的

奉獻豐富了我的人生，加入扶輪社是我人生最

快樂，正確的選擇，我愛扶輪，我終生為扶輪

而活，我以生為扶輪社友為榮。

D3501新竹城中社 PP Heart Man謝其文

敬愛的 RI社長 Maloney，以及扶輪基金

會保管委員會主委 PRIP Gary（他就是前 RI社

長，唯一的台灣人）在座的女士們先生們，大 

家好！

我來自台灣 3501地區，新竹城中扶輪社

32年前的老 PP及 31年前的第一任助理總監

(Assistant government)，由於我是心臟血管科

主治醫師，所以我將自己扶輪名字取為 Heart 

Man，昨天，我在餐廳碰到，一位來自加州扶

輪社的社友Mary Lynn Pelican，當我自我介紹

時，她聽完就說，應該叫我 "Sweet heart"比

較適當，我聽了之後，覺得很高興，站在我旁

邊聽話的是我太太，她聽了也開懷大笑，現在

她就在講台上，您們大家覺得她漂不漂亮啊？

（掌聲如雷）

今年 6月，我在德國漢堡國際年會時，曾

被兩個人所激勵，一位是前 RI社長 Rassin，

另一位是現任 RI社長 Maloney的演講詞。

Rassin在閉幕演講時說：扶輪社在全世界各地

都做了很多善事，小至波多黎各扶青團們，他

們會定期召集各地青少年加入，鼓勵玩正當

遊戲，以防止他們進入幫派組織，又如海地

因大地震，全國受了很大的創傷，扶輪社員

一個個大力幫忙，協助災後的重建，另外在很

多地方因沒有產婦接生，使得孕婦死亡率很

高，國際扶輪也會買很多巴士，漆成粉紅色，

專門運送助產士到各地幫忙接生，貧弱孕婦的

死亡率因此減少了一半。還有，在菲律賓，我

們扶輪人 (Rotarian)建造了許多房子，讓很多
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必需喝髒水過日子的人，離開骯髒的水源。在

拉托維亞，有很多小兒加護病房設備老舊，國

際扶輪服務，運用 RI扶輪基金來汰舊換新，

成為各種新專業的醫療設備，也降低了很多嬰

兒的死亡率。在馬達加斯加，有一位印度前社

長，率領 19位醫師，在一週內執行了 3,500

例手術，也同時協助訓練了好幾十位當地的 

醫師。

現任 RI社長Maloney在致詞時說，他在

紐約甘迺迪機場，很多人潮，從一個登機口走

過另一個登機口，就好像一條河流，流過許多

島嶼，本來他以為，這就好像是扶輪社團一

樣。後來他發現，這其實不像扶輪社，因為這

有些人要往開羅，有些人前往特拉維夫，有些

要去台北，當然，也許往台北的人會互相說

話，但卻不會與要往其他地方的人說話！

然後，他從美國來到漢堡，卻發現，有

非常多來自不同國家的扶輪社友們，會親切的

呼叫對方的名字，而我就正好如此，我在漢堡

年會會場時，就與一位來自烏干達的，中非受

虐兒童主任聊天，也和來自突尼西亞的一位社

長，談談茉莉花革命，後來到大會門口前，一

位來自奈及利亞的社友，看我手拿國旗，問就

確定我是從台灣來的，他問我知不知道奈及利

亞？我回答他說：當然知道，貴國已是非洲最

大經濟體，我還順便邀他，2020年 6月來台北

參加國際年會，這應該就是 RI社長Maloney

所闡述的精神表徵 「扶輪連結世界」，請

問現在講台右後方的 RI社長，長官，我這樣

說是對的嗎？（RI社長微笑點頭說 Yes）。

最後，我要引用阿奇‧柯藍夫曾說的一

段感人的話：「沒有人可以告訴我們，明天

的扶輪社，將會變成什麼樣子，但是有一點，

可以確定的是，扶輪社將來會變成什麼樣子，

完全在於所有扶輪人們，在今天起將做哪些事

情」，這就是 Rotary is doing good in the world, 

nothing else needed。所以今天我為什麼會站在

這個講臺上，與世界各國的 AKS捐贈人致詞

的原因，藉著扶輪，行善天下，別無所求，謝

謝各位！

以上報告。

我是來自台灣的新竹市新竹城中扶輪社前

社長 PP Heart Man謝其文，在此恭祝各位世

界各地的扶輪朋友們，身體健康，萬事如意。

D3501竹南社 PP Tea涂金海

國際扶輪基金會保管委員會主委 Gary，

各位優秀的扶輪先進，大家午安、大家好！很

榮幸能在這扶輪的總部殿堂上與各位相識結

緣，一同參與捐獻 AKS這項意義深遠的扶輪

活動。

我們全家都是扶輪人，都以參與扶輪、

奉獻於扶輪為榮。所謂「服務最多，獲益最

大」，身為扶輪人都願意以最多的服務和付

出，去讓正在受苦難或正需要幫助的人能有最

適當又有效的獲益，AKS扶輪基金提供了這

樣的平台去連結和執行，把每一分的資源有效

率的在世界各處不斷投入和發揮，使資源能善

盡其用；也讓扶輪的光芒和希望去光耀照亮到

世界上需要被關懷和幫助的角落。

AKS基金就是我們最好的選擇！

感謝 AKS扶輪基金會的用心和付出，也

很高興有這個緣份能在這裡和一群優秀又善良

的扶輪菁英相識，讓我們一起祝福這可貴的扶

輪友誼，也一同攜手感恩這行善天下的喜悅、

福報和恩典。

謝謝大家，祝福大家。

結語

短短的六天，我們台灣往返美國芝加哥，

光飛機就坐了二天，是有點累！行程滿滿，收

穫也滿滿！很高興我們共同歷經了有意義的日

子，我們也完成了有意義的任務！感謝您們！
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